

Lunes 18 de Septiembre del 2008

Última modificación 22.09.2008

El Financiero Pide Bush aprobar plan "extraurgente" Clara Zepeda Hurtado / Agencias Para evitar el colapso del sistema financiero estadounidense, Wall Street recibirá un "baño" de dinero público. El gobierno de George W. Bush envió al Congreso un plan de rescate a gran escala, en calidad de aprobación "extraurgente", que dejará una factura cercana a los 700 mil millones de dólares. Con este capital, el Departamento del Tesoro solicitó facultades más amplias para comprar activos a las instituciones financieras estadounidenses y al resto de la economía de ese país, mediante la conformación de una nueva entidad. La administración de Bush dio detalle de la que ya es la mayor intervención de un gobierno en la economía, obligado por una espiral que a punto estuvo de llevarse al sistema por delante. Regresa el fantasma de la recesión en el mundo Ari Audi Durante los primeros meses del año se pensaba que la desaceleración económica mundial no se traduciría en recesión, por lo que la inflación sería un problema mayor, dando lugar a fuertes alzas en tasas de interés. Sin embargo, el desplome en los precios de los commodities ha atenuado las presiones inflacionarias, pero los datos económicos provenientes de las economías globales más grandes han hecho resurgir a los temores recesivos. Este mes, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) redujo sus pronósticos de crecimiento para las principales economías europeas, de 1.7 a 1.2 por ciento, y de Japón, de 1.7 a 1.3 por ciento, aunque los aumentó para Estados Unidos, de 1.2 a 1.8 por ciento. "El panorama para las economías más importantes es de un segundo semestre bastante débil", dijo Jorge Elmeskov, economista en jefe del organismo, cuyo estimado de crecimiento mundial permanece en 1.8 por ciento para el periodo. La crisis financiera hace temblar a la economía mundial Ari Audi La quiebra de Lehman Brothers, la compra de Merrill Lynch por parte de Bank of America y el rescate de la aseguradora AIG son los más recientes capítulos de la historia de la crisis financiera que vive el mundo. Considerada por muchos analistas como la peor desde el crack de 1929, esta debacle con origen en Estados Unidos ya contaminó los sistemas financieros y las economías de los países más poderosos del mundo. El temor de la recesión está de regreso. Europa, en medio de una encrucijada Después de un crecimiento de 0.7 por ciento en el primer trimestre, la zona euro registró una caída de 0.2 por ciento de abril a junio, con lo que de retroceder nuevamente entre julio y septiembre, habrá cumplido con la definición más básica de una recesión: variación negativa del Producto Interno Bruto (PIB) en dos trimestres consecutivos. Banxico deja sin cambios las tasas de referencia Marcela Ojeda / Ari Audi En línea con lo esperado por el mercado, el Banco de México (Banxico) mantuvo en 8.25 por ciento el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día, y reiteró que las presiones sobre los precios de los alimentos y los energéticos amainarían en el futuro próximo. Sin embargo, en su anuncio más reciente de política monetaria el instituto central anticipó la posibilidad de una mayor desaceleración de nuestra economía. Estimó que el debilitamiento de la economía estadounidense vendrá a deteriorar el crecimiento del consumo privado y del empleo, acrecentando los riesgos a la baja de la actividad económica. La junta de gobierno del Banxico también recordó su previsión de que en el cuarto trimestre la inflación repuntará, tanto por el eventual traspaso a los precios finales de varios aumentos de costos ya materializados, como por la eliminación gradual de los subsidios a los energéticos. Se quedan cortas iniciativas energéticas: Imco Esther Arzate La crisis que enfrenta México en materia energética requiere cambios drásticos, por lo que los legisladores deben ser sensatos y no pretender una mayor injerencia del Congreso de la Unión en las decisiones de Petróleos Mexicanos (Pemex) porque eso sería desastroso. Pemex debe tener más autonomía de gestión y mayor flexibilidad para que pueda tomar decisiones con velocidad, porque si le ponemos más trabas y cargas burocráticas, los resultados operativos de la paraestatal seguirán iguales o peores. "Se debe transformar a la Secretaría de la Contraloría en una Secretaría de Innovación y Facilitación porque desde que apareció esa dependencia Pemex ha ido a pique", advirtió el director del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Juan Antonio Bargés Mestres. Sin empleo, 1.7 millones de personas Arturo Robles La tasa de desocupación en el país durante agosto se ubicó en 4.15 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), la mayor para un mes similar en los tres últimos años. Esta cifra, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), significa que aproximadamente 1.7 millones de personas no cuentan con una actividad formal remunerativa. La estrechez en la oferta laboral se ha manifestado de forma más severa, principalmente al inicio de la segunda mitad del año. Durante agosto de 2007, la tasa de desocupación fue de 3.92 por ciento de la PEA, lo cual significa que en un año se han sumado alrededor de 146 mil personas que buscan una oportunidad laboral. Entorno desfavorable para la economía mexicana: CEESP (Isabel Becerril) La economía empezó a mostrar signos más claros de un menor crecimiento, y lo que preocupa a los analistas es que el entorno es cada vez menos favorable, a lo que ha contribuido la crisis financiera de Estados Unidos. Ello podría ocasionar un ajuste a la baja en los pronósticos para el presente año y el siguiente, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) en su análisis semanal. Hace ver que las presiones inflacionarias provenientes del exterior se han reducido, aunque en lo interno se mantienen por los ajustes al alza en el precio de las gasolinas, además de que aún falta que se refleje el traspaso de algunos costos a los precios finales. Toque final al acuerdo de acumulación textil Ivette Saldaña El gobierno de México hace los últimos ajustes para que entre en vigor el acuerdo de acumulación textil con Costa Rica, pues aunque el convenio arrancó el 15 de agosto, ese país quedó fuera porque le faltaba contar con la aprobación de su Congreso. Aunque Costa Rica es parte del CAFTA-RD -tratado de libre comercio entre Estados Unidos y Centroamérica-, junto con El Salvador, Honduras, Nicaragua y República Dominicana, tardó más tiempo en concretar los trámites legales. Hace apenas unas semanas, el Congreso de Costa Rica aprobó el acuerdo de acumulación de origen textil, muchísimo después del 15 de agosto, que fue la fecha que se determinó para que arrancara ese pacto entre México, Centroamérica y EU. Panorama crítico para las pequeñas y medianas empresas Isabel Becerril Aunque las pequeñas y medianas empresas (Pymes) aportan 52 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y generan 72 por ciento del empleo en México, la promoción de su desarrollo, modernización y competitividad ha carecido de visión de largo plazo por casi tres décadas. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) señala también que a pesar de que nuestra economía se ha transformado en 30 años, no ha ocurrido igual con los negocios de menor tamaño, que

siguen arrastrando los mismos problemas. Entre éstos cita la carencia de organización, rezago tecnológico, obsolescencia fabril, falta de integración, asociación y capacitación, problemas en la comercialización, escasez y dificultades para tener acceso al financiamiento, y ausencia de registros contables. Concentran 981 compañías, 90% de las exportaciones (Isabel Becerril) En México, sólo tres mil 185 pequeñas y medianas empresas (Pymes) envían sus productos al exterior y su participación en el total de las exportaciones oscila entre 3.97 y 4.07 por ciento. Por el contrario, sólo 981 grandes firmas concentran más de 90 por ciento de nuestras ventas foráneas, apunta un estudio realizado por el académico Arnulfo R. Gómez, de la Universidad Iberoamericana. Las grandes empresas establecidas en México han sido las protagonistas del fenómeno de la exportación (excluyendo petróleo y maquila), ya que en el periodo 2000-2006 sus ventas se incrementaron en 28 mil 436 millones de dólares, al pasar de 60 mil 994 millones a 89 mil 430 millones. El Reforma Abren a la baja bolsas de México y EU Sandra Reyes Ciudad de México (22 septiembre 2008).- La bolsa de EU y México registran retrocesos tras la euforia del viernes ante las negociaciones entre el Tesoro y el Congreso, sobre un plan de rescate del sistema financiero. En Estados Unidos, el índice Dow Jones bajó 0.78 por ciento, mientras el Nasdaq retrocedió 1.07 por ciento. En México, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 25 mil 504.44 unidades, un retroceso de 0.76 por ciento, es decir 196.58 unidades. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 8.6 millones de acciones con un importe de 211 millones de pesos. Cotiza dólar menudeo a 10.66 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (22 septiembre 2008).- En las ventanillas del País, el tipo de cambio se cotiza a 10.36 pesos a la compra y 10.66 pesos a la venta, 7 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.33 pesos a la compra y 10.66 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 10.50 pesos a la compra y 10.75 pesos a la venta. Prevé desplome de ventas de crudo Dayna Meré Ciudad de México (22 septiembre 2008).- Entre 2008 y 2014, la plataforma de exportación petrolera caerá 44 por ciento, pronostica el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. De 1.4 millones de barriles diarios estimados para 2008, se pasará a sólo 815 mil barriles al cierre de 2014. "La plataforma de exportación continuará declinando debido a que una mayor proporción de la producción petrolera se destinará a la refinación nacional. Muestran petroprecios avance Londres, Inglaterra (22 septiembre 2008).- Los precios del crudo subían este lunes mientras los inversionistas analizaban el probable impacto en la demanda mundial de crudo de una propuesta de Estados Unidos de recurrir a 700 mil millones de dólares para comprar deuda hipotecaria devaluada y rescatar al sistema financiero. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en octubre avanzaba 1.41 dólares a 105.96 dólares por barril, luego de caer a un mínimo de 103.35 dólares en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El viernes, el contrato subió 6.67 dólares para cerrar en 104.55 dólares, tras las esperanzas iniciales de que el plan de rescate estabilizaría el sistema financiero de Estados Unidos y ayudaría al crecimiento económico. Critican fórmula para el petróleo Dayna Meré Ciudad de México (22 septiembre 2008).- Expertos sugieren modificar la fórmula para estimar el precio que se deberá usar como base en el ejercicio presupuestal porque ha fracasado, ya que la mayoría de las veces dista demasiado del precio que se obtiene en la realidad. La fórmula, establecida en la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, se basa en el componente retrospectivo a 10 años, y en uno prospectivo a tres años. Para 2009, Hacienda proyectó con base en esta fórmula un precio de 80.3 dólares por barril, aunque no descarta que el precio se reduzca 4 dólares si el crudo se mantiene alrededor de 85 dólares por barril. Sin embargo, el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados elaboró una estimación para 2009 basada en un modelo ARIMA, cuyo resultado fue de 78.33 dólares. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66684.html> Ventas de ropa tienen pésimo año; parece esta industria Ramiro Alonso De agosto de 2007 a agosto de 2008, las ventas de ropa han reportado números negativos, según la Asociación de Tiendas de Autoservicios y Departamentales (ANTAD). Con excepción de marzo y mayo, cuando las ventas repuntaron 1.2 y 0.1 respectivamente, los 10 meses en el periodo de referencia presentaron caídas. En agosto el dato de ANTAD para la venta de esta línea de negocio se ubicó en -2.1. Las bajas ventas se deben a tres factores: a la eliminación de cuotas compensatorias con China, al contrabando y la debilidad del consumo en México, comentó Oscar Gutiérrez Santos, director general de la Cámara Mexicana de la Industria Textil Puebla-Tlaxcala. A decir del directivo, en la región a la fecha hay una caída de empleos de 27% en la industria textil; un cierre de alrededor de 10 empresas en lo que va del año, y una baja de 25% en las exportaciones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66682.html> Se percibe una peor economía Ramiro Alonso El director del área comercial de la consultoría Nielsen, Óscar Velázquez, dijo que cerca de 80% de la población percibe peor o mucho peor la salud de la economía mexicana en comparación con el año pasado. De acuerdo con el estudio Cambios en el mercado mexicano 2008, 8.6% de la población en México percibe la situación económica como "mejor"; o "mucho mejor"; respecto de 2007; 13.6% de la población dice que las cosas siguen igual, pero cerca de 80% es pesimista. Nielsen expuso en el Club de Industriales de la ciudad de México que el consumo de alimentos en México presenta señales de recesión a partir de abril, mayo y junio del año en curso. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/22/2035/bmv-a-la-baja-por-wall-street/BMV>, a la baja por Wall Street La Bolsa mexicana bajaba el lunes, afectada por la incertidumbre en los mercados sobre los detalles de un plan de rescate del sector financiero en Estados Unidos, mientras el peso se apreciaba en medio de un retroceso global del dólar. El principal índice de la Bolsa mexicana, el IPC, perdía 0.68% a 25,528.57 unidades. Los mercados internacionales cedían el lunes parte de las fuertes ganancias que obtuvieron al cierre de la semana pasada, cuando el gobierno estadounidense anunció su propuesta de rescate de su golpeado sector financiero del país, por cerca de 700,000 millones de dólares. El peso, por su parte, escalaba cerca de 0.45% a 10.5915 por dólar, apoyado en una baja del dólar en los mercados internacionales ante la incertidumbre sobre el proyecto de rescate de Washington. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/21/2017/disminuye-50-pobreza-en-el-mundo-bm> Disminuye 50% pobreza en el mundo: BM México.- De acuerdo con una nueva metodología del Banco Mundial (BM) el porcentaje de personas que se encuentran por debajo de la línea internacional de pobreza se redujo a la mitad al pasar de 52 por ciento a 26 por

ciento entre 1981 y 2005. En el Informe Semanal de su Vocería, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revela que estas cifras se estiman a partir de la nueva línea de pobreza que se calcula de 1.25 dólares al día, expresada a precios de 2005. De acuerdo con estos datos, la tasa agregada de pobreza descendió un punto porcentual por año desde 1981, y el número de pobres disminuyó en casi 500 millones: de mil 913 millones en 1981 a mil 400 millones en 2005, un cuarto de la población de los países en desarrollo. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/22/2037/crisis-en-eu-resultado-de-falta-de-buena-educacion-financiera/Crisis en EU, resultado de falta de buena educación financiera](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/22/2037/crisis-en-eu-resultado-de-falta-de-buena-educacion-financiera/Crisis%20en%20EU,%20resultado%20de%20falta%20de%20buena%20educaci%C3%B3n%20financiera) El Secretario de Hacienda indicó: "pienso que muchas familias estadounidenses se vieron impulsadas a tomar crédito o a impulsar su gasto, y no tomaron en cuenta las contingencias"; México no es un protagonista importante de la crisis financiera en Estados Unidos, ya que en los últimos 10 años se ha trabajado para fortalecer el sistema financiero mexicano, afirmó el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. Al inaugurar el Segundo Encuentro de Educación Financiera, organizado por Banamex, el funcionario subrayó también que la gran crisis financiera que ha surgido, refleja la falta de una buena educación financiera. "Pienso que muchas familias estadounidenses se vieron impulsadas a tomar crédito o a impulsar su gasto, y no tomaron en cuenta las contingencias que se estaban enfrentando"; señaló. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/22/2026/g-7-decidi%C3%B3-a-salvaguardar-el-sistema-financiero-global/G-7, decidido a salvaguardar el sistema financiero global](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/22/2026/g-7-decidi%C3%B3-a-salvaguardar-el-sistema-financiero-global/G-7,%20decidido%20a%20salvaguardar%20el%20sistema%20financiero%20global) Washington.- Los ministros de Finanzas y banqueros centrales del Grupo de los Siete países más desarrollados (G-7) dijeron que mantienen una "cooperación estrecha y elevada" y prometieron tomar las medidas necesarias para salvaguardar el sistema financiero internacional. En un comunicado difundido por el Tesoro de Estados Unidos, los ministros de Finanzas y gobernadores de bancos centrales dijeron que realizaron una conferencia telefónica y dieron la bienvenida a las medidas "extraordinarias" de Estados Unidos para sacar activos ilíquidos de las hojas de balance de los bancos. "Nos comprometemos a reforzar la cooperación internacional y a responder a los actuales desafíos en la economía global y los mercados mundiales, y a mantener una cooperación estrecha y elevada entre los ministerios de finanzas, los bancos centrales y los reguladores"; dijo el G-7 en su comunicado. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/09/22/index.php?section=economia&article=029> Los bancos que enseñaban a AL qué hacer, ahora están quebrados: Lula Sao Paulo, 21 de septiembre. América Latina, más fuerte para enfrentar la actual crisis mundial por los últimos años de bonanza, criticó la especulación financiera al observar cómo Europa y Estados Unidos olvidaron sus lecciones sobre mercado libre y adoptaron recetas prohibidas a la región. El presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, declaró que veía "con tristeza que bancos muy importantes que estuvieron opinando, diciendo lo que debíamos o no hacer, midiendo el riesgo del país, recomendando a inversionistas si Brasil era o no confiable, están quebrando, están llamando a acreedores"; <http://www.jornada.unam.mx/2008/09/22/index.php?section=economia&article=031> Eficiencia en manejar deuda, pide el BID Susana González Los programas de fortalecimiento de gestión fiscal cada vez cobran mayor importancia en el financiamiento que recibe México del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), junto con aquellos destinados al desarrollo de infraestructura o proyectos sanitarios. Es prioritario efficientar el manejo de la deuda, ingresos y egresos de los gobiernos estatales y municipales, para que puedan mejorar la aplicación de los recursos públicos, aseguró Carlos Miranda, del Departamento de Finanzas del organismo. Desde 1998 a la fecha el BID otorgó mil 700 millones de dólares a México para fortalecer estados y municipios. El resto de los recursos, casi la tercera parte, fue para el fortalecimiento institucional, donde se incluyen cuestiones fiscales.